



EL PRACTICANTE TOLEDANO

Órgano Oficial del Colegio Provincial.

Suscripción: 4 pesetas año.

La correspondencia se dirigirá
al Director,
Hombre de Palo, 17,
antes del día 10 de cada mes.

Director: Félix Pérez Ferrer.
Administrador: Agustín Sánchez-Largo.
Secretario de Redacción: Isidoro Pérez.

No se devuelven los originales
remitidos para su publicación,
respondiendo de los mismos sus
autores.

UN CASO DE JUSTICIA

Hace algún tiempo, cuando el derrumbado régimen caciquil estaba en todo su apogeo, un culto compañero nuestro, Luis Valencia, por aquel entonces Presidente del Colegio de Practicantes de Barcelona, cumpliendo órdenes de la Federación, dirigió un telegrama de protesta, por la creación del cuerpo de Enfermeras, al entonces Ministro de la Gobernación.

El Sr. Valencia, con el ardor de quien defiende una causa justa a la vez que el pan de sus hijos, debió sin duda llegar más allá de los límites que marca la Ley en la redacción del telegrama en que expresaba su idea, pero nunca con ánimo de atropellarla. Por este hecho, nuestro compañero fué procesado.

¡Triste sino el del Practicante en España! Si calla, los Directores de la Sanidad le olvidan por completo y crean organismos que sin gastos de matrícula, títulos ni contribuciones, puedan competir ventajosamente con él. Si protesta, como ser que es desposeído de influencia, cae sobre él todo el peso de la Ley y el

porvenir que le espera es el destierro o la cárcel.

La galerna que sepulta en la profundidad de los mares, un acorazado o un barco de gran tonelaje, podrá ser un espectáculo grandioso, pero el huracán que en lucha desigual hace naufragar al pequeño barquichuelo del pescador, es un espectáculo de una fealdad manifiesta. De esta manera tan desigual es como ha luchado siempre el Practicante en España.

Mientras el huracán dejaba que en los altos puestos de la Sanidad, existiera el favor y el compadrazgo en todos sus actos, por ser éstos un enemigo gigantesco, los Practicantes, seres desprovistos de personalidad y fuerza oficial en las alturas, no solamente no éramos escuchados, sino que se proferían amenazas contra nosotros si alguna vez no nos sometíamos incondicionalmente a los mandatos caprichosos de los mangoneadores sanitarios.

¿Es extraño que en estas circunstancias se alzase una voz de protesta contra esas tira-

::: TROUSSEAU LOZANO para partos, operaciones y embalsamamientos :::
Hombre de Palo, 23-FARMACIA—TOLEDO—Teléfono 186.